

DEUXIÈME CONGRÈS

DE

L'Association des Médecins de langue française de l'Amérique du Nord

à Montréal, les 28, 29 et 30 juin 1904

Quelques jours encore et s'ouvrira dans notre bonne ville le deuxième Congrès des Médecins de Langue Française de l'Amérique du Nord.

Il y a deux ans, Québec vit le succès du plus franc aloi couronner la première réunion de ce genre. Que se passera-t-il ici? Voilà une question que l'on est en droit de se poser aujourd'hui que les officiers ont fini, ou a peu de choses près, l'organisation complète de ce deuxième Congrès qu'ils voudraient, nous n'en doutons pas, voir réussir.

Qu'est-ce qu'un Congrès après tout, et quelles en sont ses conditions de succès? "Le Congrès est une assemblée de plusieurs personnes, appartenant à des provinces ou des pays différents, qui se réunissent pour échanger leurs idées, se communiquer le résultat de leurs études et se mettre d'accord sur des questions d'intérêt commun, où elles sont compétentes. On distingue divers ordres de Congrès que l'on peut ranger dans cinq groupes principaux: 1° les congrès diplomatiques; 2° les congrès politiques; 3° les congrès scientifiques; 4° les congrès économiques et sociaux; 5° les congrès religieux.

Les congrès scientifiques sont les seuls qui doivent nous intéresser pour le moment. Ils se répandent de plus en plus: dès 1839 ils furent inaugurés en Italie, à Pise et depuis ils se sont réunis à Turin, Florence, Padoue, Lucques, Milan, Naples, Gênes et Venise (de 1840 à 1847): leur importance était surtout politique. En 1848, les États-Unis, à leur tour, créèrent une *association américaine pour l'avancement des sciences* qui se réunit chaque année en congrès dans une des villes de la Confédération. Dans les vingt dernières années on trouve dans chaque ordre de science une multitude de